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CONSELHO ESTADUAL DE TURISMO DE PERNAMBUCO - CONTUR

28 REUNIÃO ORDINÁRIA

25 DE SETEMBRO DE 2006 - CENTRO DE CONVENÇÕES DE PERNAMBUCO - OLlNDA

ATA SíNTESE

1. Esta ata registra os fatos relevantes da 23 Reunião Ordinária do Conselho Estadual

de Turismo de Pernambuco, realizada na sala República Pernambucana, do Centro de

Convenções de Pernambuco, situada no Complexo Viário Vice Governador Barreto

Guimarães, sln - Olinda, no dia 25 de setembro de 2006, conforme anotações e

textualização da Secretária Executiva.

2.Presenças:

Secretaria de Turismo de Pernambuco - SETUR

• Laedson Bezerra - Secretário

Diretoria de Planejamento e Avaliação do Turismo - MTur

• Anya Ribeiro

Instituto Brasileiro de Turismo - EMBRATUR

• Jeanine Pires

Fórum Nacional de Secretários - MTur

• Marcos Pompeu

Ministério do Turismo - MTur

• Tomaz CaNalha

Unidade Executora do PRODETUR de Pernambuco - PRODETUR /

• Luiz Cavalcanti Castanha Filho

Distrito Estadual de Fernando de Noronha /

• Michele de Almeida Lima
/

Comissão Integrada do Nordeste - CTI -NE

• Roberto Pereira
Secretaria de Turismo da Prefeitura do Recife ./

• Mayse Cavalcanti
Secretaria do Patrimônio, Ciência, Cultura e Turismo - SEPACCTUR/

• Márcia Maria da Fonte Souto
Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social - BNDES /'

• Francisco José Couceiro de Oliveira

Banco do Brasil - BB ./

• José Neto de Amorim
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Universidade Federal de Pernambuco - UFPE-

• Djailton de Araújo

Associação Brasileira de Agências de Viagens - ABAV - PE/

• José Jorge de Faria Sales Neto

Associação Brasileira de Indústria Hoteleira - ABIH-PE /'

• Samira Pavesi

Recife Convention & Visitors Bureau - RCVB /

• Samira Pavesi

Associação Brasileira de Restaurantes e Empresas de Entretenimento de Pernambuco - /'

ABRASEL-PE ./

• Leonardo Lamartine

Associação Brasileira de Jornalistas e Escritores de Turismo de Pernambuco - ./
ABRAJET ./

• Luiz Felipe Moura

Associação de Empreendedores do Sítio Histórico de Olinda - AESHO ./

• Marcus Aurélio de Oliveira Reis

Associação Pernambucana de Turismo Rural e Ecológico - APETURR ./

• Eva Andrade Lima
Associação de Turismo de Gravatá - ATG .-

• Eduardo Costa Cavalcanti
Federação do Comércio do Estado de Pernambuco - FECOMÉRCIO - PE .

• Adriana Maria Bernardo da Silva

Instituto de Administração e Tecnologia - ADM & TEC

• Elder Lins Teixeira
/'

Associação Brasileira das Empresas Organizadoras de Eventos - ABEOC IPE

• Paulo Menezes
.-/

Universidade Católica de Pernambuco - UNICAP

• Altamir Soares de Paula

Sindicato das Empresas de Turismo de Pernambuco - SINGTUR-PE

• Gilson Ferreira Santos

2. Secretário Laedson Bezerra (SETUR - PE) abriu a 23 Reunião Ordinária do Conselho

Estadual de Turismo às 9h30 minutos; cumprimentou a presidente da EMBRATUR,

Jeanine Pires, a diretora de Planejamento e Avaliação do MTur, Anya Ribeiro, o

representante do Fórum Nacional de Secretários de Turismo, Marcos Pompeu e defllil4s

conselheiros; Ressaltou a importância da realização da reunião abordando o tema "Ação
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de Integração do Conselho Estadual de Turismo de Pernambuco" agradeceu a presença

de todos e passou a palavra para Anya Ribeiro (MTur) para coordenação dos trabalhos.

3. Anya Ribeiro (MTur) cumprimentou a todos, abriu oficialmente a reunião e passou a
palavra para Jeanine (EMBRATUR).

4. Jeanine Pires (EMBRATUR) cumprimentou a todos, saudando, especialmente, o

Diretor Executivo da CTI - NE e os associados do Recife Convention e Visitors Bureau

presentes à reunião; manifestou a sua satisfação em retornar ao Recife, após três anos,

quando foi lançado o Fórum de Turismo de Pernambuco. Informou da sua tarefa

naquela oportunidade, repassada pelo ministro Walfrido dos Mares Guia, seja fazer uma

movimentação de revitalização dos Fóruns, avaliando como eles têm desenvolvido seu

trabalho; afirmou que o Fórum é um instrumento efetivo de garantia Política Estadual de

Turismo em consonância com a Política Nacional de Turismo. Sugeriu a leitura do

documento Turismo do Brasil 2007/2010, que está no "Site" do Ministério do Turismo,

que apresenta um cenário do Turismo no Mundo e no Brasil. Informou da dinâmica

adotada pelo Conselho Nacional de Turismo, enfatizando a presença do Ministro em

todas as reuniões desse colegiado. Ressaltou que a idéia da reunião é que os Fóruns

estaduais, a luz do Conselho Nacional possam fazer uma avaliação do seu

funcionamento, como eles têm desenvolvido seu trabalho, Destacou a excelente matéria

sobre Fernando de Noronha publicada na revista de bordo da TAP Atlante, entregue ao

Secretário Laedson (SETUR) e passou a palavra para Marcos Pompeu (Fórum Nacional

dos Secretários e Dirigentes de Turismo).

5. Marcos Pompeu (Fórum Nacional de Secretários e dirigentes de Turismo);

cumprimentou os presentes, em nome do Presidente do Fórum Nacional dos

Secretários e Dirigentes Estaduais de Turismo, Marcelo Safári - Secretário de

Goiás; informou sobre a realização da reunião do Fórum Nacional dos

Secretários e Dirigentes de Turismo, no dia 24 de outubro, no Rio de Janeiro, às

vésperas da ABAV, ressaltando a satisfação dos membros em conhecer e dar às

boas vindas ao Secretário Laedson; fez um retrospecto das ações do Fórum

Nacional de Secretários e Dirigentes de Turismo, destacando a participação

efetiva do Ministro Walfrido, ressaltando a medida adotada pelo MTur, no sentido

de que todo encaminhamento de projetos e demandas dos Estados para o

Ministério passem obrigatoriamente pelo aval, pela aprovação dos Fóruns e

Conselhos Estaduais. Comentou sobre a importância do apoio da ABLA nacional

na realização do evento, destacando outros parceiros, a nível nacional seja:
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ABAV, ABIH, SEBRAE, FBCVB; parabenizou o Secretário Laedson, em nome do

estado de Pernambuco, pela decisão de transformar a sua estrutura de Turismo

numa Secretaria de Estado, citando a iniciativa do Estado de São Paulo em

transformar a Secretaria Executiva de Turismo numa Secretaria de Estado.

Finalizou, parabenizando o Secretário pelo seu currículo espetacular na gestão

pública de Pernambuco dando - lhe as boas vindas ao Fórum de Secretários.

6. Anya Ribeiro (MTur) comentou sobre o documento elaborado pelo Conselho

Nacional de Turismo com a participação da área acadêmica, a Universidade de

Brasília e a Fundação Getúlio Vargas; iniciou a apresentação dos resultados -

METAS - PNT do Plano Nacional de Turismo 2003-2007, destacando: PLANO

NACIONAL DO TURISMO 2003 I 2007; MACROPROGRAMA I: GESTÃO E

RELAÇÕES INSTITUCIONAIS; MACROPROGRAMA II:FOMENTO

MACROPROGRAMA 111:INFRA-ESTRUTURA - Programa de Acessibilidade

Aérea, Terrestre, Marítima e Fluvial - Programa de Desenvolvimento Regional

MACROPROGRAMA IV: ESTRUTURAÇÃO E DIVERSIFICAÇÃO DA OFERTA

TURíSTICA - Programa de Roteiros Integrados - Programa de Segmentação do

Turismo - Programa de Estruturação da Produção Associada ao Turismo

RESULTADOS DO SALÃO - Programa de Roteiros Integrados - Programa de

Segmentação do Turismo - Programa de Estruturação da Produção Associada

ao Turismo - Programa de Normalização da Atividade Turística - Programa de

Qualificação Profissional - MACROPROGRAMA VI: PROMOÇÃO E APOIO A

COMERCIALIZAÇÃO - Programa de Promoção Nacional e Internacional do

Turismo Brasileiro - Programa de Reposicionamento da Imagem do Brasil

EVOLUÇÃO DOS RECURSOS GASTOS COM PROMOÇÃO INTERNACIONAL

Programa de Promoção Nacional e Internacional do Turismo Brasileiro -

MACROPROGRAMA VII: INFORMAÇÃO - Programas de Base de Dados -

Programa Pesquisa da Demanda - Programa Avaliação de Oportunidade de

Investimento - Programa Avaliação de Impactos do Turismo. Comentou sobre as

Agências de Desenvolvimento, ressaltando que já foram instaladas no Sul, no

Sudeste e no Centro Oeste, e que no Nordeste a CTI - NE assumiu a

competência e responsabilidade de trabalhar esse colegiado da macrorregião

Nordeste com o aval do Ministério, que acatou decisão.informou que avança

para organizar a agência na Região Norte; encerrou a sua apresentação

comentando sobre a elaboração de um documento referencial para
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funcionamento e organização de Fóruns Estaduais, Regionais e Macrorregionais,

a partir dos subsídios levantados através das reuniões que vêm sendo realizadas

com os Fóruns/Conselhos,cuja primeira versão será apresentada durante o
Congresso da ABAV-2006.

7. Jeanine (EMBRATUR) comentou sobre o Programa de Promoção, realizado

pela EMBRATUR, destacando: Programa Caravana Brasil, que faz viagens com

operadores nacionais internacionais e com a imprensa internacional para

conhecer destinos ou segmentos de produtos dentro do Brasil; escritórios

brasileiros; sobre as agências de relações públicas na seleção dos jornalistas e

operadores que participam desses programas; sobre a qualidade das matérias

jornalísticas sobre o Brasil produzidas por jornalistas estrangeiros; sobre o

Programa de Captação e Promoção de Eventos Internacionais, ressaltando que

o Brasil efetivamente tem uma política de captação de eventos internacionais

que tem apresentado resultados surpreendentes; comentou que o Brasil saiu da

21B posição em 2002 para 11B no ano passado em número de eventos

internacionais, e está na oitava posição em número de participantes de eventos;

da participação do Brasil em feiras de multiprodutos e segmentadas, e da

adoção pela EMBRATUR dos stands temáticos, de acordo com o perfil do

evento; da estrutura organizacional da EMBRATUR, destacando a diretoria de

negócios e eventos, que faz as Feiras de Turismo, Feiras de Negócios; da

Diretoria de Captação e Promoção de Eventos e a Diretoria de Turismo de Lazer

e Incentivo, que cuida dos escritórios na Europa, Nova York e América do Sul;

sobre o projeto ora desenvolvido com a CTI - NE sobre a exploração sexual de

crianças e adolescentes; Programa de informações, ressaltando que todas as

pesquisas realizadas pelo MTur encontram-se no site turismo.

gov.br/dadosefatos; encerrou a sua participação parabenizando o Secretário

Laedson (SETUR) pela criação da Secretaria de Turismo e agradeceu pela

receptividade do Governo do Estado,quando da sua vinda recentemente à

Pernambuco.

8. Jorge Sales (ABAV) comentou sobre o modelo de gestão descentralizado,

apresentado pelo Ministério na última reunião do Fórum, realizada em

Pernambuco; enfatizou a dificuldade de receber informações do Ministério sobre

o assunto;
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9. Anya Ribeiro (Mtur) esclareceu que a CTI - NE assumiu a competência e

responsabilidade de trabalhar a gestão da macrorregião Nordeste, em reunião

realizada pelo Conselho Nacional de Secretários e Dirigentes de Turismo.

10. Tomaz Carvalho (MTur) iniciou sua apresentação formulando algumas

questões com objetivo de obter subsídios par elaboração de um Manual

Referencial para estruturação de Fóruns e Conselhos, tendo sido indicadas pelo

colegiado as seguintes posições: 1. Periodicidade das reuniões - Foram

apresentadas duas propostas : realização de reuniões mensais, na fase inicial

de implantação do Conselho e a cada dois meses, posteriormente; 2 .

Calendário de reuniões - definição de um calendário anual de reuniões que

pode ser ratificado, ou retificado; 3. Local de realização - itinerante; 4. Pauta

do Conselho Estadual de Turismo - análise de programas e projetos

respaldados pela Câmaras Temáticas, sob a ótica do Política de Turismo do

Estado; 5. Estruturação das Câmaras Temáticas - Devem ser apoiadas pela

Secretaria do Conselho, em função da necessidade operacional do Conselho; 6 .

Participação nas plenárias do Conselho - Aberta à comunidade sem direito a

voto; 7. Quorum das reuniões - Não deve existir um número mínimo para

validar a reunião; 8. Formação do Conselho - Formado por representantes dos

setores público e privado ligados à atividade turística, sendo a presidência

representada pelo poder público e a vice-presidência oriunda da iniciativa

privada; Tomaz Carvalho (MTur) encerrando a sua apresentação, agradeceu a

participação de todos e passou a palavra para o secretário Laedson (SETUR).

11. Secretário Laedson, agradeceu a presença de todos, nomeando a Ora, Anya

Ribeiro, Jeanine Pires e Tomaz Carvalho; sugeriu o agendamento da próxima

reunião do CONTUR, para o dia 14 de novembro. APROVADO.

Olinda, 01 de outubro de 2006

.~

Secretária Executiva
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